
ATA N° 151 (APAE)
Ao primeiro  dia do mês de fevereiro do ano de dois mil e vinte e quatro, às dezesseis
horas  realizou-se  uma  reunião  do  Conselho  Municipal  dos  Direitos  da  Criança  e  do
Adolescente  na  Secretaria  Municipal  de  Desenvolvimento  Social  com  os  seguintes
presentes: Mariela Estevão Antunes,  Nazarete S. Oliveira, Isabel Cargnin V. Cardoso e
Fabrício  Westphal,  analista  financeiro  da  APAE. A conselheira  Isabel  abriu  a  reunião
apresentando as conselheiras para Fabrício e, explicou que a mesma foi solicitada pela
OSC Apae para esclarecimentos e alinhamentos do projeto “Construção de Salas”. Logo
após, passou a palavra para a Presidente Nazarete que argumentou que existe a Lei do
FIA (Fundo da Infância e Adolescência) onde o CMDCA deve fixar percentual de retenção
dos recursos captados, em cada chancela, de no mínimo 20% (vinte por cento) ao FIA.
Questionou se a dúvida da Apae seria no valor total do projeto de R$ 299.835,80.  Foi
captado entre 2021 e 2022 o valor de R$ 250.827,48, onde se tira o 20% para o FIA. Foi
repassado para a OSC, em 2023, o valor de R$ 200.661,48. Fabrício respondeu que sim
e completou que as informações em relação aos dados apresentados no detalhamento
dos  repasses  se  divergem.  A conselheira  Isabel  comentou  que  assim  que  Fabrício
encaminhou o detalhamento do projeto por e-mail, foi analisado toda a documentação,
ficando claro que o projeto não é no valor de R$ 299.835,80 e, sim R$ 249.863,17 para
executar a obra. Mas, precisaria captar mais 20% além do valor de R$ 249.863,17 para
ficar com o recurso no FIA e poder executar a obra, como foi aprovado pelo conselho. A
análise foi feita a partir do valor de R$ 299.835,80 mais 20%, onde houve divergência nos
valores.  A conselheira  Mariela  comentou  que,  segundo  a  documentação  analisada,  o
projeto  apresentado  é  de  R$  299.835,80  e  não  R$  249.863,17.  A conselheira  Isabel
sugeriu revogar a resolução e retificar, pois tem que ficar muito claro que o valor de R$
299.835,80 é o valor total que será captado e não esse valor mais 20%. Os documentos
não estão claros. Fabrício explicou que o valor total do projeto é de R$ 299.835,80 já
acrescidos os 20% do FIA, sendo destinado para execução da obra R$ 239.868,64. Foi
executado o valor total de R$ 250.827,48, sendo que R$ 50.165,50 ficaram retidos no FIA
e, o valor restante de R$ 200.661,48 foram repassados para a Apae para execução do
objeto.  No  ano  de  2023,  foram captados  o  valor  total  de  R$  38.306,60,  sendo  20%
destinados ao FIA. O restante do valor, R$ 30.645,68 ficará disponível para a Apae. Falta
arrecadar o valor de R$ 10.701,72, onde 20% ficará retido no FIA e o restante, o valor de
R$ 8.561,38, ficará disponível para a Apae. Os comprovantes de captação que a Apae
apresenta estão de acordo com os comprovantes em posse do conselho. A presidente
Nazarete questionou se a Apae vai requerer o valor captado de R$ 30.645,68. Fabrício
explicou  que  está  sendo avaliado se  é  viável  requerer  agora  ou  aguardar  o  final  da
captação e fazer um plano de trabalho para receber o valor total para a conclusão do
projeto. As conselheiras somaram os valores e o valor total foi de R$ 239.868,54. Mas, o
plano inicial é de R$ 249.863,17. Terá que ser feito um ofício solicitando a prorrogação de
prazo para captação de recurso e retificação das resoluções, explicando o que ainda falta
captar para a conclusão da obra, quanto foi captado, quanto foi executado e ainda, quanto
precisa  captar  para  a  conclusão.  Ainda  será  necessário  informar  o  que  será  feito,  o
porquê  da  diferença  de  R$  10.701,72,  pois  tudo  precisa  ficar  muito  claro.  Fabrício
questionou se precisa justificar a diferença de R$ 10.701,72 no ofício. A conselheira Isabel
argumentou que sim, pois é um projeto aprovado pelo conselho e que foi um erro de
cálculo. Porque qualquer pessoa que for ler o projeto, como os conselheiros, tribunal de
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contas, controladoria do Município, tem que entender o que aconteceu, porque é recurso
público, recurso do FIA. Com relação às resoluções, terá que revogar e retificar para
deixar  claro  que  é  R$  299.835,80  menos  20%  do  FIA.  No  total,  a  obra  custa  R$
239.868,54, mas terá que captar R$ 299.835,80 para conseguir ficar 20% para o FIA. O
prazo  para  fazer  o  apostilamento  é  até  hoje,  01/02/2024.  Como  foi  protocolado  o
documento  na  secretaria  no  dia  31/01/2024  fazendo  esse  pedido,  será  levado  em
consideração desde que, até um dia antes da reunião do dia 07/02/2024, do CMDCA a
entidade protocole por meio de ofício o pedido de alteração para prorrogar o prazo para
continuar captando e explicar o motivo. Continuando, a conselheira Isabel falou que já foi
prorrogado uma vez e agora a Apae está solicitando mais prazo. O projeto já existe desde
2018. Os conselheiros vão perguntar quanto tempo a mais, 6 meses, 7 meses, pois ainda
falta R$ 10.701,72 para ser captado. O ofício tem que ser bem fundamentado para que os
conselheiros  possam  se  precaver,  porque  eles  precisam  entender  o  que  está  sendo
aprovado porque no dia da reunião, será lido pela presidente Nazarete. Fabrício explicou
que  a  empresa  responsável  pela  captação  de  recursos  enfrentou  problemas,
impossibilitando a conclusão do projeto no prazo determinado. Ele comentou que o foco
inicial era confirmar  as questões dos valores. Chegando na Apae, será repassado para a
funcionária Daniela para fazer o ofício e encaminha para a secretaria no dia 02/02/2024. A
conselheira  Isabel  ficou  à  disposição  para  esclarecimentos.  A  conselheira  Mariela
argumentou que é muito importante a participação da Apae na reunião para justificar aos
conselheiros o que aconteceu e explicar que quer continuar captando para terminar o
projeto. A conselheira Isabel comentou que os conselheiros precisam ter segurança no
que estão aprovando. Com relação ao documento da Apae, no ofício será pedido para
substituir o requerimento pelo mesmo para não passar o prazo. Sem mais nada a tratar,
deu-se por encerrada a reunião.
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